

EL URUMIA

PERIODICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE GUIPUZCOA.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Reclamos, 0'25 pesetas linea.
Comunicados, 0'25 idem id.
Anuncios según el lugar que ocupen.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En San Sebastian: un mes, 1'25 pesetas; tres meses, 3'50; seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año, 25 pesetas.

Número suelto 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS.

No se publican los días festivos.
Números atados, un real.
No se devuelven los originales.

El Vichy Español.

ESTABLECIMIENTO BALENARIO DE

SODROM

Aguas del manantial llamado SOPORTILLA

Tanto estas aguas como las de la Borboule, Aguas buenas, Cantelets, Cestona, Hernyadi, Junos, Labassere, Loechus, Marmolejo, O'zza, Pullna, Pouques St. Garier, Vals Vichy y otras muchas se venden en la farmacia de M. Tornero plaza de Guipúzcoa. 6,

Importantísimo.

NO mandeis hacer ningún sello sin antes darse cuenta de las ventajas de los sellos de caucho, fabricados por

C. LAMISFUS
GRABADOR-FABRICANTE,
BOULEVARD, 8,
SAN SEBASTIAN.

Para la Habana DIRECTAMENTE

Saldrá de este puerto á principios del próximo mes de Febrero (salvo impedimento imprevisto) la barca española

MERCEDES
capitan D. Pedro A. de Azqueta.

Admite carga. Para su ajuste dirigirse á sus consignatarios los señores A. Saralegui y Compañía, Hernani, 17, bajo.

San Sebastian 12 Enero 1882.

LA SASTRERIA
DE

J. Luis Aramburu,
PLAZA DE GUIPUZCOA. 13.
cesa en su negocio.

Por cuyo motivo, pone en venta todos los géneros y efectos existentes en la misma, rebajando cuanto sea posible del precio de coste, para activar la realización completa del establecimiento.

QUINTAS.

LA BUENA FÉ VASCONGADA

Esta acreditada Agencia, asegura la libertad del servicio militar activo para el próximo reemplazo con arreglo á la vigente Ley, antes del sorteo por 3.500 reales; pondrá sustitutos, á los que lo deseen, dentro del plazo marcado, debiendo advertir no deben fiarse de quien anuncie embusteros engaños diciendo que la nueva Ley no permite la sustitución por hombres, mientras no prueben lo contrario, porque ésta admite la sustitución y cambio de situación ó número para los ejércitos de Ultramar, excepción hecha de la Península que solo se admite por hermanos. Para mas pormenores dirigirse á D. Laureano Conde, San Martin, 47, en San Sebastian.

DEVA

Se vende el «Hotel Deva» con el ajuar completo del mismo

El precio al contado ó á plazos. Dirigirse en Madrid á D. Eladio Arambarri, calle de la Salud n.º 6. principal.

Para Cádiz y Sevilla

con escalas en Santander, Gijón, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el dia 21 del presente mes (si el tiempo no lo impide) el vapor español

MERVION,

Capitan D. José María Aguirre.

Admite carga y pasajeros.

Para su ajuste dirigirse á sus consignatarios los Sres. A. Saralegui y Cia.—Hernani, 17 escritorio.

San Sebastian 17 de Enero de 1882.

ANUNCIO.

Habiéndose anulado por acuerdo del ayuntamiento la subasta para la construcción del Hospital civil que se proyecta construir en los terrenos de Manteo, la cual tuvo lugar el dia 13 del corriente, se anuncia que esta se verificará nuevamente el dia 22 del presente mes á las 12 del medio dia, en la Casa Consistorial, siendo el presupuesto de contrata el de 316.898,50 pesetas, sobre cuya cantidad se han de hacer las rebajas.

El pliego de condiciones, memoria, piano etc., se hallarán en la secretaría del ayuntamiento. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, con sujeción al modelo que aparece al pie de este

anuncio y á la Instrucción de 18 de Mayo de 1852, y además la de haber hecho en la Depositaria el depósito de mil pesetas. En el caso de que se presenten dos ó mas proposiciones iguales se verificará en el acto licitación oral entre sus autores y solo entre ellos.

San Sebastian 17 de Enero de 1882.—El Presidente, Nemesio Aurrecocchea.

Modelo de proposición.

Don N. N. vecino de.... enteraido de los planos y presupuestos, así como de las condiciones facilitativas y económicas á que se refieren los anuncios publicados para la subasta de la construcción de un «Hospital general», y aceptando las responsabilidades y obligaciones que dichas condiciones imponen, se compromete á ejecutar las obras por la cantidad de... (en letra y por pesetas)

(Fecha y firma del licitador)

EL DÍA DE SAN SEBASTIAN

EN 1830.

Voy á hacer un poco de historia retrospectiva.

Figurense Vds. por un momento que nos encontramos en aquellos felices tiempos en que no se sabía lo que era un carlista; en el año 1830; por ejemplo, y haciendo aun un esfuerzo mayor de imaginación, supongan por un momento que nos encontramos á las nueve de la mañana del 20 de Enero de 1830.

En el reducido recinto de la población reina una animación inusitada, debido al bellísimo día que se disfruta, al ambiente tibio, que da calor y vida á los alegríes donostiarra, y á la marcha clásica de San Sebastian ejecutada por el tamboril á la puerta de las casas de los señores concejales del ayuntamiento, quienes están dando su último trago á su vistoso traje antes de marchar á la Casa Consistorial.

La gente de la población se reúne en la plaza de la Constitución para ver la lucida procesión que dentro de pocos minutos se dirigirá á la parroquia del

Antiguo, donde á las diez se cantará una solemne misa mayor.

Los elantes del pueblo lucen su gran sombrero de copa alta, de alas incomensurables; el cuello de su camisa cuidadosamente almidonado desaparece bajo una corbata, que da seis vueltas alrededor de la garganta y su airoso cuerpo luce un elegante traje negro.

Las señoritas y señoritas lucen trajes de alegría negra muy escuchidos, y para que sus formas se señalen más, en los bajos de los vestidos llevan una regular carga de perdigones; la moda en voga es llevar el talle debajo de los brazos y en la cabeza una airosa mantilla. Los sombreros en forma de cartomato no habían pasado aun el Pirineo.

La gente se aglomera bajo los espaciosos arcos de la Casa Consistorial. La procesión sale en dirección del Antiguo.

Rompen la marcha los tambores, precedidos de dos algarabiles vestidos con igualés trajes á los que en los días de gala lucen hoy Joshe-Mari y Bombón.

Los clarines y maceros lucen elegantes hábitos, idénticos á los que hoy llevan.

No vamos á fijarnos en las distintas corporaciones que en la procesión aparecen; pero no pasaremos sin dirigir una ligera mirada á los vestidos de los respetables concejales.

Visten una especie de chaqueta negra con cuchilladas en los brazos, capilla corta, gola al cuello, calzón corto media negra, un zapato bajo con hebilla de oro ó plata y un sombrero negro cuya ala sealla recogida por un lado y adornado con una gran pluma.

La procesión sale por el portal de tierra y á paso acelerado, pues se ha hecho algo tarde, atravesca el largo trecho que se-